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令和元年 第１１回須賀川市農業委員会総会議事録 

令和元年第１１回須賀川市農業委員会総会は、次のとおり招集された。 

１ 招集公示  令和元年１１月 ５日（火） 

２ 招集通知日 令和元年１１月 ５日（火） 

３ 招集日時  令和元年１１月１９日（火）午後１時３０分 

４ 招集場所  須賀川市役所大会議室 A・B 

５ 招集委員  須賀川市農業委員会 農業委員（１９名） 

                  農地利用最適化推進委員（7 名） 

議  席  

番  号  
氏 名  

議  席  

番  号  
氏 名  

議  席  

番  号  
氏 名  

議  席  

番  号  
氏 名  

 １  車田 文彦   ２  粟野 一栄   ３  小枝 宏嗣   ４  村上 光宏  

 ５  和田 博文   ６  遠藤 敏雄   ７  古川 雅和   ８  善方 春夫  

  ９  矢部 由隆   １０  髙橋 純一   １１  小林 伸二   １２  大河原一英 

 １３  吉田誠次郎   １４  西間木幸男   １５  安藤 武栄   １６  上田 和一  

 １７  味戸 一浩  １８  二瓶 寿  １９  佐藤 健一    

６ 出席農業委員   １８名 

７ 欠席農業委員    ２番 粟野 一栄 委員           

担当地

域名  

 氏 名  
担当地

域名  

 氏 名  
担当地

域名  

 氏 名  
担当地

域名  

 氏 名  

須・浜  秋山 𠮷治   小塩江  吉田 安孝  小塩江  橋本 克也  小塩江  安藤 雅裕  

大東  関根 要一  大東  熊谷 聡  長沼  横川 良雄    

        

        

        

        

８ 出席を要請した農地利用最適化推進委員  7 名  

９ 欠席農地利用最適化推進委員        ２名  

秋山 𠮷治委員 安藤 雅裕委員  
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10  職務のため会議場に出席した事務局職員の職・氏名 

   農業委員会   事 務 局 長   小池 文章 

主幹兼局長補佐   戸田 正樹 

主任主査兼農政係長 三島木 修 

   産業部農政課  〃  主  事  長谷川 匠 

11 議  案 

議案第 48 号 農地法第３条第１項の規定による許可申請適否決定について 

議案第 49 号 農地法第５条第１項の規定による許可申請適否決定について 

議案第 50 号 現況確認申請の適否決定について 

議案第 47 号 農地法第 4 条第 1 項第 7 号の規定による農地転用届出書の受理  

について 

議案第 48 号 農地法第 5 条第 1 項第 6 号の規定による農地転用届出書の受理  

について 

報告第 49 号 農地改良行為工事のための届出書の受理について 

報告第 50 号 農地法第 4 条の規定による農地転用届出の取消願出書について 

 報告第 51 号 災害復旧工事のための農地一時転用届出書の受理について 

報告第 52 号 携帯電話用無線基地局の建設に係る農地転用届出書の受理につ 

いて 

12 その他 

13 開 会    （午後２時１０分） 

14 あいさつ  農業委員会 会長 和田 博文 

15  進 行 

      須賀川市農業委員会会議規則第４条の規定により、議長に和田博文農業

委員会会長が就任する。 

議長は、出席農業委員数の報告後、須賀川市農業委員会会議規則第６条の

規定に本総会が成立していることを宣言した後、農地利用最適化推進委員

の出席委員数も報告した。 

議事録署名委員には、議席番号 1 番 車田 文彦 農業委員と３番 小枝 宏嗣 

農業委員を指名した。 
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16 議 事 

審議内容 別添のとおり。 

 

17 閉 会  （午後１時３０分） 

須賀川市農業委員会会長は、書記をして議事一切を記録せしめ、その事 

  実に相違ないことを証するため、議事録署名農業委員とともに署名する。 

 

令和元年１１月２１日 

 

須賀川市農業委員会 

会 長

           会  長（議 長）              

 

           議事録署名農業委員             

 

議事録署名農業委員  
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＜別 紙＞ 審 議 内 容 

令和元年 第１１回総会 

令和元年１１月１９日（火） 

議  長 それでは、只今から議事に入ります。 

議案第 48 号「農地法第 3 条第 1 項の規定による許可申請適否決定につ 

いて」を議題といたします。 

議  長 事務局の説明を求めます。 

事 務 局  三島木係長 説明。 

受理番号第 63 号について、取下げがあった旨の発言あり。 

議  長 続いて、調査員の説明を求めます。説明は、担当した推進委員から 

お願いいたします。 

小林農業委員 受理番号第 59 号、第 60 号について説明いたします。 

     それぞれの案件の譲渡人と譲受人の安藤氏と鈴木氏は親戚の関係に 

あります。申請地は約 30 年前に親の代から交換して耕作していまし 

たが、現在、前田川地区で進めている圃場整備で担い手への集積が 

図られていることから、今回、無償交換について双方の話し合いで 

まとまったもので、許可上、何ら問題はないものと思われます。 

委員皆様のご審議をお願いします。 

議  長  次に受理番号第 61 号について、橋本推進委員、お願いします。 

橋本推進委員 受理番号第 61 号について説明いたします。 

            譲渡人の西間木氏は江持の方に耕作してもらっていましたが、高 

齢になり、今後について江持地区の方に相談していたところ、譲 

受人の井上氏が購入してもよいという話となりました。 

価格についてお互いの話し合いで決定したもので、許可上、何ら問 

題はないものと思われます。委員皆様のご審議をお願いします。 

議  長  次に受理番号第 62 号について、横川推進委員、お願いします。 

横川推進委員 受理番号第 62 号について説明します。 

 譲渡人の添田氏と譲受人の添田氏は親子関係にあります。今回、 

生前一括贈与として申請されたものであり、許可上、何ら問題は 

ないものと思われます。委員皆様のご審議をお願いします。 
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議  長 只今の説明に、ご意見、ご質問はありませんか。 

        （質疑は、なし）  

議  長 それではお諮りいたします。 

    議案第 48 号「農地法第 3 条第 1 項の規定による許可申請適否決定につ 

いて」異議のない農業委員は挙手願います。 

            （全員挙手） 

議  長 異議なしと認め、議案第 48 号「農地法第 3 条第 1 項の規定による許 

可申請適否決定について」は許可することを議決し、決定することと 

いたします。 

議  長 次に、議案第 49 号「農地法第 5 条第 1 項の規定よる許可申請適否決 

定について」を議題といたします。事務局の説明を求めます。 

事 務 局  戸田主幹  説明。 

議  長 続いて、調査委員の説明を求めます。 

    説明は、担当した最適化推進委員からお願いいたします。 

熊谷推進委員 受理番号第 36 号、第 37 号、第 38 号について説明いたします。 

      はじめに受理番号第 37 号の譲受人について説明いたします。 

      ㈱ひかり住設コーポレ―ション、代表取締役 野中 彰氏は㈱グリ 

ーンシステムコーポレーションの関係者であります。法律上、隣 

接地域に同じ会社が太陽光発電設置することができないこととな 

っているため、社員が企業登録し名義を貸して許可を得ていると 

いうことです。工事等の全責任は㈱グリーンシステムコーポレー 

ションが持つということになっているとのことです。 

 この太陽光発電施設については、2 年前に出ており譲渡人側の 5 

人の農地は急傾地であり、雑草や竹藪や使えない土地がきれいに 

なるので良いのではないかということで、話が進んだとのことで 

す。 

       ㈱グリーンシステムコーポレーションは、造成したりせず 20 年 

後は簡単に撤去できる工法で設置するそうです。風への対応はパ 

イプを２ｍ打ち込むことから崩れることはないとのことです。 

       除草については除草剤を使用するとのことでしたので、周辺に 
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影響を与えないような除草剤を使用するよう指導をしたところで 

す。 

法面については、現状を維持するのであれば崩れることはない 

と確認しました。賃借料については記載されておりませんが、お 

互い話し合いにより決定し承諾しているとのことです。また、地 

上権の設定はないので、又貸しはしないとのことです。 

第 2 種農地であることから、問題はないものと思われます。 

委員皆様のご審議をお願いします。 

議  長  次に、受理番号 39 号について、吉田推進委員、お願いします。 

吉田推進委員 受理番号第 39 号について説明いたします。 

      申請地は畑でしたが、10 年位前から耕作されておらず荒れており、 

昨年の春ごろ太陽光パネルを設置する話があり、今回の申請とな 

ったものです。 

敷地の除草は市側と話し合って決めるとのことです。周囲に与 

える影響はないと思われます。      

委員皆様のご審議をお願いします。 

議  長 次に、受理番号 40 号については車田農業委員、お願いします。 

車田農業委員 受理番号 40 号について説明いたします。 

      譲渡人の塩田氏と譲受人の佐久間氏は土地が隣接した知人だそう 

です。価格についてはお互いの話し合いで決定したそうです。 

 周囲に与える影響はないと思われます。      

委員皆様のご審議をお願いします。 

議  長 只今の説明について、ご意見、質問等ありませんか。 

13 番𠮷田農業委員 受理番号 39 号についての除草の件で、市側と協議して決め 

たいとのことですが、協議したのですか。 

事 務 局 ㈱グリーンシステムコーポレーション側では、雑草については機 

械により刈っていくということの報告をいただいています。 

議  長 それでは、お諮りいたします。 

議案第 49 号「農地法第 5 条第 1 項の規定よる許可申請適否決定につい 

て」許可することに異議のない農業委員は挙手願います。 
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    （全員挙手） 

議  長 異議なしと認め、議案第 49 号「農地法第 5 条第 1 項の規定よる許可 

申請適否決定について」議決し、許可することといたします。 

議  長 次に議案第 50 号「現況確認申請の適否決定について」を議題としま 

す。事務局の説明を求めます。 

事 務 局  戸田主幹 説明。 

議  長 受理番号第 4 号について、関根推進委員、お願いします。 

関根推進委員 受理番号第 4 号について説明いたします。 

      経緯については、申請理由にあるように平成 4 年に大雨により、 

土砂崩れが発生し、申請地と隣接する宅地とは 10ｍの高低差があ 

り、危険な状態となったため、お互いの話し合いで用地を貸すこ 

ととして擁壁を設置したものです。 

       この間、農地として使用したことはなく、現況は 10ｍの擁壁に 

より一方の宅地を支えていることから、農地へ復元することは困 

難であり、雑種地への地目変更の申請です。 

許可上、問題はないと思われます。委員皆様のご審議をお願い 

します。 

議  長 只今の説明について、ご意見、質問等ありませんか。 

        （質疑は、なし） 

議  長 それでは、お諮りいたします。 

議案第 50 号「現況確認申請の適否決定について」申請どおり証明する 

ことに異議のない農業委員は挙手願います。 

    （全員挙手） 

議  長 異議なしと認め、議案第 50 号「現況確認申請の適否決定について」 

証明することを議決し、決定といたします。 

議  長 次に、報告事項に入ります。 

○報告第 47 号「農地法第 4 条第 1 項第 7 号の規定による農地転用届出 

書の受理について」 2 件です。 

    ○報告第 48 号「農地法第 5 条第 1 項第 6 号の規定による農地転用届出 

書の受理について」 5 件です。 
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○報告第 49 号「農地改良行為工事のための届出書の受理について」 

 1 件です。 

○報告第 50 号「農地法第 4 条の規定による農地転用届出の取消願出書 

の受理について」 1 件です 

○報告第 51 号「災害復旧工事のための農地一時転用届出書の受理につ 

いて」 2 件です。 

        ○報告第 52 号「携帯電話用無線基地局の建設に係る農地転用届出書の 

受理について」 1 件です。 

議  長 以上で、本日の提出案件の審議はすべて終了いたしました。 

議  長 その他ですが、皆さんから何かございませんか。 

○台風 19 号による被害状況についての情報提供について。 

                        （8 番 善方農業委員） 

          ○義援金について（和田会長） 

     ○綱紀粛正について（和田会長） 

議  長 事務局からお願いします。 

     ○12 月 16 日（月）15:15～ 第 12 回総会 

        〃     17:30～ 農政懇談会 グランシア須賀川 

議  長 ほかに無ければ、これにて令和元年度第１１回須賀川市農業委員会 

総会を閉会といたします。慎重審議、お疲れ様でした。 

 

   


